
à propos du nouveau vaccin 
CZ Vaccines

❒Comment CZ Vaccines a-t-elle développé
le vaccin contre la Fièvre catarrhale ovine
(sérotype 1, 4 et 8) 
en seulement 12 mois ? 
➜ À la suite des foyers de fièvre catarrhale
du mouton qui ont eu lieu dans les années
2000, le besoin d'un vaccin efficace pour lut-
ter contre les différents sérotypes de cette
maladie était la principale mesure de lutte
possible contre l'épidémie. 
L'étroite collaboration entre les Autorités
Sanitaires, les Agences de Régulation (natio-
nales et Agence européenne des médica-
ments) et l'industrie pharmaceutique a per-
mis le développement accéléré de vaccins
contre ce virus. 
Ces contacts fructueux, combinés à la flexibi-
lité de la société CZ Veterinaria, a rendu ce
défi possible. 

C'est une situation très similaire, toute pro-
portion gardée, à celle que nous vivons ces
derniers mois avec le développement de
vaccins en médecine humaine contre le virus
de la COVID 19 et la nécessité de disposer
de vaccins sûrs et efficaces, en un temps
record. 
❒Quelle est la situation de la vaccination
contre la fièvre catarrhale du mouton 
en Europe ? 
➜ Une caractéristique de la fièvre catarrhale
du mouton est l'imprévisibilité à moyen
terme de l'évolution de l'épidémie. 
La vaccination donne toujours de très bons
résultats, mais le risque d'une nouvelle appa-
rition de la circulation du virus existe ; il peut
être dû à de nombreux facteurs comme une
nouvelle entrée en provenance du sud (prin-
cipalement d'Afrique du Nord).
❒Dans quels pays ce vaccin est-il vendu 
et contre quels sérotypes ?
➜ Actuellement, nous commercialisons le
BTV 8 (sérotype 8) en France, en Belgique 
et au Luxembourg. 
Concernant le sérotype 4, nous avons répon-
du en 2020-2021 à deux appels d'offres
publics (pour la Bulgarie et la Serbie), et
avons ainsi fourni ces deux pays en plus de
nos marchés naturels pour ce sérotype dans
la péninsule Ibérique : l’Espagne et le
Portugal, dans lesquels le vaccin Bluevac-4
est la présentation monovalente la plus ven-
due. 
La situation épidémiologique actuelle, avec
pratiquement aucun nouveau foyer, fait que
les vaccinations ne sont pas massives,
comme dans les années précédentes.

Propos recueillis 
par Maryvonne Barbaray

Unité de production du laboratoire CZ Vaccines
(photo CZ Vaccines).
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